

Verset du jour (la Bible soulignée) : **Lisons Luc 24.8-27**

(environ Dimanche 9 avril 30 après JC)

⁸ Elles (les femmes venues au tombeau) se souvinrent alors des paroles de Jésus. ⁹ A leur retour du tombeau, elles annoncèrent tout cela aux onze et à tous les autres. ... mais ils prirent leurs discours pour des absurdités, ils ne crurent pas ces femmes. ... ¹³ Ce même jour, deux disciples se rendaient à un village appelé Emmaüs, éloigné de Jérusalem d'une douzaine de kilomètres. ¹⁴ Ils discutaient ensemble de tout ce qui s'était passé. ¹⁵ Pendant qu'ils parlaient et discutaient, Jésus lui-même s'approcha et fit route avec eux, ¹⁶ mais leurs yeux étaient empêchés de le reconnaître. ¹⁷ Il leur dit : « **De quoi parlez-vous en marchant, pour avoir l'air si tristes ?** » ... ²⁵ Alors Jésus leur dit : « **Hommes sans intelligence, dont le cœur est lent à croire tout ce qu'ont dit les prophètes !** ²⁶ **Ne fallait-il pas que le Messie souffre ces choses et qu'il entre dans sa gloire ?** » ²⁷ Puis, en commençant par les écrits de Moïse et continuant par ceux de tous les prophètes, il leur expliqua dans toutes les Ecritures ce qui le concernait.

**Méditons pour connaître Dieu et l'aimer en lui
obéissant :**

« Cheminer avec Jésus »

Nous sommes oublieux ; pourtant la Bible nous interpelle souvent en disant : « Souvenez-vous ... ». Dieu veut faire appel à notre mémoire car elle est importante. Il connaît notre cerveau car il l'a créé pour, entre autres, avoir une bonne mémoire.

Je cite le livre « L'âme et le cerveau, l'enjeu des neurosciences » :

Le cerveau humain est l'objet le plus complexe qui existe. De fait, le nombre d'états différents que peut réaliser un cerveau dépasse de loin le nombre d'atomes dans l'univers entier.

Cela donne le vertige et nous incite à nous émerveiller avec le Psalmiste :

« Je te célèbre ; car je suis une créature merveilleuse. Tes œuvres sont des merveilles, et mon âme le reconnaît bien. »

Ps 139 v 14

A l'ère numérique, l'enjeu est notre cerveau et notre mémoire. En effet, **méditer et se souvenir des paroles de Jésus est déterminant pour marcher dans l'alliance de vie en comptant sur ses promesses.** Même lorsque notre cerveau est atteint par la maladie, la Parole de Dieu continue de faire son effet par son Esprit, mystérieusement, personnellement et réellement ; c'est la nouvelle création en Christ qui permet cela.

Jésus a ordonné à ces disciples qu'il était important d'entretenir sa mémoire. Mais pas n'importe comment : « **Faites ceci en mémoire de moi** ». C'est un peu comme

s'il disait : « Nous ne nous verrons plus comme avant, mon rapport avec vous va changer. Gardez mes paroles, et, surtout, rappelez-vous de mon œuvre. **Renouvelez votre mémoire de moi** jusqu'à ce que je revienne dans ma gloire. ». Nous sommes appelés à nous concentrer sur Jésus-Christ, sur son œuvre, sur son corps qui nous est donné. Nous recevons le pain et le vin, signes du corps et du sang de Jésus. Par la foi, nous recevons Christ ; **le St Esprit saisit cette parole pour nous communiquer spirituellement tout ce que nous avons en Lui : sa puissance de salut, sa justice, sa sainteté.** L'Esprit scelle dans nos mémoires et nos consciences les promesses, les paroles, l'histoire de Jésus. Il nous remet en mémoire ses Paroles. Il renouvelle notre mémoire, notre intelligence, nos pensées, notre vision, notre identité.

La question pour nous : quelle alimentation donnons-nous à notre mémoire ?

Des images qui défilent ? Des messages très courts et superficiels ? Si, à notre mémoire vive, nous faisons remonter sans cesse notre propre expérience, nos propres pensées, nos propres paroles, notre propre histoire, nous resterons toujours centrés sur nous-mêmes, donc des pécheurs perdus.

Jésus, en faisant appel à notre mémoire et en nous concentrant/appelant à nous concentrer sur Lui-même, sa personne et son œuvre à la croix, nous décentre de nous-mêmes, nous sauve de la spirale qui nous aspire ; Jésus nous déplace. Notre histoire n'est plus centrée sur ce que nous vivons mais sur ce que Jésus a fait à la croix. Notre histoire est renouvelée ... ainsi que notre mémoire. Nous sommes des pécheurs sauvés et renouvelés.

Jésus passe quand sa parole passe, par son Esprit, dans notre mémoire et notre conscience.

Ici Christ éclaire la conscience des disciples : il est annoncé dans tout l'ancien testament.

Les disciples avaient oublié les paroles de Jésus. Jésus leur avait pourtant répété à plusieurs reprises ses paroles pour les ancrer dans leur mémoire et leur cœur : qu'il devait souffrir pour nos péchés comme le disaient les saintes Ecritures ; telle était sa mission, il allait ressusciter le troisième jour pour notre salut.

Les femmes sont interpellées par les anges ; c'est alors qu'elles se souvinrent des paroles de Jésus. Les paroles de Jésus étaient encore dans la mémoire des femmes mais il fallait comme un catalyseur pour les faire remonter à la surface : les faire remonter à la mémoire vivifiée par l'Esprit.

La parole de Jésus les met alors en marche car ces paroles ont éveillé leur foi. Elles croient et vont partager leur joie et leur foi avec les apôtres.

Mais leurs paroles ont été reçues avec mépris. Ainsi les disciples commettent 3 outrages :

- . **Ils désavouent et doutent du témoignage de ces femmes. Ils rompent ainsi la communion de foi. Ils n'acceptent pas ce témoignage alors qu'elles ont été appelées à cela.**
- . Ils méprisent des femmes qui sont membres du corps du Christ.

. Ils sont incroyables.

C'est ce que leur reproche Jésus (Luc 24 v 25) : *Hommes sans intelligence, et dont le cœur est lent à croire tout ce qu'ont dit les prophètes ! Le Christ ne devait-il pas souffrir de la sorte et entrer dans sa gloire ?*

Ils ne se souviennent pas des paroles de Jésus ; leur entendement était fermé.

Ainsi Jésus nous rappelle que nous sommes des durs à croire et il nous rappelle sa mission accomplie.

Nous avons bien besoin que notre mémoire soit renouvelée afin que, lorsqu'une personne, un frère ou une sœur témoigne de sa foi, la parole de Christ remonte à la surface de notre conscience.

Prions :

Seigneur Jésus, je te demande pardon pour mon manque de discipline concernant la méditation de ta Parole. Je désire être déterminé à me nourrir de ta Parole, de tes pensées, de tes sentiments. Par ton Esprit, convainc-moi, discipline-moi et illumine les yeux de mon cœur. Renouvelle ma mémoire et rappelle-moi ton alliance de vie.

Adorons en chantant (5 mn) :

Écriture - Ta Parole <https://youtu.be/0N7R3PRy01g>
